



## Vœux du 23 Janvier 2025

Madame, Monsieur, chères Bilhéroises, chers Bilhérois,

En ce début d'année 2025, les membres du Conseil Municipal se joignent à moi pour vous souhaiter nos meilleurs vœux de santé, à vos familles ainsi que ceux qui vous sont proches, nos meilleurs vœux de bonheur, de prospérité et de réussite dans tous vos projets personnels et familiaux.

Nous avons privilégié cette année, un moment de convivialité, pour vous informer de notre action, des réalisations et des futurs projets nécessaires à la bonne marche de notre commune, et pour remercier les Services de l'Etat, le Conseil Départemental, le Conseil Régional, le Parc National, ... qui nous ont accompagné financièrement et techniquement lors des dernières réalisations.

L'objectif de la municipalité est d'assurer la garantie d'un niveau de service performant pour nos administrés et de rendre plus attrayant notre village afin d'en faciliter l'accueil et l'installation de nouvelles familles. Tout cela ne peut se faire sans une dynamique, collective, constructive, rassemblant toutes les instances décisionnaires. Mais cette volonté doit tenir compte des contraintes financières et environnementales que nous subissons ou que nous imposent la réglementation et la législation française.

Le contexte politique, international d'une part, avec les hausses du prix de l'énergie augmentant les coûts pesant sur nos budgets, départemental d'autre part, avec le gel de certaines aides aux communes, obligent les collectivités locales en général et plus particulièrement nos communes rurales et de montagne à s'adapter, à s'organiser et agir collectivement pour maintenir et améliorer le cadre de vie de l'ensemble de nos citoyens.

Aux gros travaux et études réalisés en début de mandat, le PGSSE, l'enfouissement des réseaux basse tension éclairage public et télécommunications, la réfection du toit et la rénovation des façades de l'église, l'aménagement de la place Peyrecave, le réaménagement du chemin du Pont de Bilhères se sont succédés dernièrement la réhabilitation de l'appartement T2 du RDC du presbytère, les travaux sur le réseau de distribution d'eau potable suite au diagnostic du Schéma Directeur d'eau potable engagé depuis plus de trois ans, la remise en état de notre voirie communale dans les différents quartiers du village en 2023 et 2024 et la voirie rurale, le chemin de Baymouras, la remise en état du local technique du bloc sanitaire de l'école, et les enduits du mur du cimetière.

L'opération à vous de jouer initiée par le CAUE concernant la cour de récréation de l'école entre dans la phase opérationnelle avec la réflexion collective des élus, des enseignants et surtout des premiers intéressés les élèves de notre école primaire. Cette initiative permettra de végétaliser et de supprimer une partie de surface imperméabilisée par le revêtement réalisé par le passé.

Toutes ces opérations n'ont pu être réalisées sans les aides financières que nous avons sollicitées et que nous ont accordées l'Etat, le département des Pyrénées Atlantiques, et le Parc National. Je

remercie l'ensemble de toutes ces structures, mais aussi plus particulièrement l'accompagnement de nos sénateurs, Denise St PEE et Max BRISSON, la sous-préfète Marion Aoustin-Roth que nous avons accueilli à Bilhères le 18 juillet dernier, sans oublier le préfet, maintenant Jean-Marie Girier que nous aurons le plaisir d'accueillir prochainement à Bilhères.

Je n'oublierai pas nos conseillers départementaux Laure Laborde et Clément Servat qui nous accompagnent sur de nombreux projets (le presbytère) et font la liaison avec le CD64 et plus particulièrement la dernière intervention concernant la réfection de la départementale dans la traversée du village prise en charge financièrement par le département.

Je remercie et me réjouis de la bonne collaboration avec la Gendarmerie de Laruns, pour son assistance et sa présence sur tous les problèmes de sécurité, le SDIS et le Corps des Sapeurs-Pompiers de Laruns, toutes les institutions et particulièrement les services avec lequel nous travaillons tout au long de l'année, qui nous accompagnent au quotidien dans toutes nos actions et tous nos projets, comme l'IPHB, la CSHO et la CSBB, la CSBBL. Un grand merci également aux enseignants des écoles de Bielle et de Bilhères, aux élus du SIRP et au personnel des écoles, sans oublier nos services techniques, et notre secrétaire de mairie.

La commune de Bilhères a pris toute sa place au côté des 17 autres communes de la Vallée d'Ossau ou nous travaillons de concert et de manière équitable à la Communauté de Communes et au sein de laquelle avec ma délégation de Vice-Président au côté de Jean-Paul Cazaubon notre Président et l'ensemble de nos collègues, j'ai plaisir à défendre la vision du territoire, de notre territoire, de notre Vallée d'Ossau, de Rébénacq au Pourtalet et de Buzy au Col d'Aubisque.

Je remercie et salue aujourd'hui l'ensemble du monde associatif, quels que soient les domaines d'intervention respectifs de chacun, le Comité des Fêtes pour l'organisation de la fête du village à la St-Jean, la galette des rois récemment, l'Association des parents d'élèves, les associations de chasse et de pêche, le Lauriolle d'Ossau, OSSAU Cheval, le CUYALA d'AÜSSAÜ, et toutes celles qui animent le village par leurs diverses activités avec le concours et l'investissement de nombreux bénévoles ....

Nous travaillons sur la réhabilitation de la Salle des Fêtes, avec une redistribution de l'aménagement intérieur, et particulièrement l'amélioration énergétique du bâtiment.

Nous continuons les améliorations et aménagements du réseau d'adduction de l'eau potable, nous venons d'équiper le réseau supérieur et l'alimentation du bassin Peyrecave d'un système d'inverseur de source pour alimenter en énergie électrique lors de coupures de courant.

Pour terminer je souhaite la bienvenue aux nouveaux Bilhérois et Bilhéroises, Alexandre et Barbara qui ont acheté la maison Arepoux Neveu, Emilie et Millan, Alice qui occupent deux logements au presbytère et qui nous ont rejoints en 2024... et les derniers nouveaux nés, Anouk Ibanez Moura, et Alix Cabelguen

Aussi le travail ne manque pas, l'équipe municipale œuvre collectivement dans un souci d'efficacité et de proximité. Votre conseil municipal travaille sans relâche au sein de la commune, de ses représentativités aux seins de l'intercommunalité la CCVO, les 2 commissions syndicales, l'IPHB, pour construire un cadre de vie qui réponde à vos attentes et vos besoins.

C'est donc avec conviction et espoir qu'au nom du Conseil Municipal je vous adresse à toutes et à tous, mes vœux pour une bonne et heureuse année 2025 pleine de solidarité et de réussite collective.

Bernard BONNEMASON